

tos decretos pasen en seguida al Consejo de instrucción pública para su informe.

Dice un periódico de Leon:

Muy en breve se procederá á instalar los aparatos que han de servir para el alumbrado público por medio de la luz eléctrica.

Hé aquí el contenido de la órden que el director de la compañía de los ferro-carriles del Norte ha pasado á los empleados, dándoles cuenta de un acto de esos que tan poco se repiten:

Madrid 29 de Marzo de 1886.

Tengo la satisfacción de poner en conocimiento del personal el acto de honradez realizado por el mozo guarda-aguijas de la estación de Calzada (línea de Asturias) Demetrio Pascual, que habiendo encontrado un cinto que contenía la cantidad de 26.150 pesetas en billetes del Banco y se había caído á un viajero á la salida del tren 1.101 del 25 de Marzo próximo pasado, de dicha estación, lo puso en poder del jefe de la misma para su entrega al interesado.

En la estación central de telégrafos de Madrid se halla detenido un despacho procedente de Gijón, dirigido á D. Antonio Florez Hernandez, San Lorenzo, 17.

En la Administración central de Correos de Madrid se halla detenida una carta dirigida á los Sres. Herrero y Compañía, de esta capital.

A las doce de la mañana del día de hoy, tendrá lugar, en el salón de sesiones de la Comisión provincial, la subasta para el suministro de bagajes en el próximo año económico.

Ayer se instaló definitivamente en la vecina villa de la Pola de Siero, el juzgado de primera instancia é instrucción.

Ha sido nombrado secretario de aquel juzgado D. Marcial Alvarez Calienes.

Se halla vacante la plaza de secretario suplente.

Lo de Luarca.

Nos escriben de Luarca el día 9, que el concejal Sr. Trío constituido en Alcalde, mediante tres ó cuatro delegaciones fundadas en motivos de salud, (de la que allí hay abundancia) sigue firme en no entregar la Alcaldía, ó sea en no dar posesión á los concejales nombrados por el Gobernador.

Anteayer miércoles, después de dos entrevistas de caracter particular se presentó el dicho señor oficialmente á las cuatro de la tarde en el Ayuntamiento con un delegado á hacerle la intimación correspondiente, acompañado del Notario, y en nombre del Sr. Gobernador.—Pues yo, contestó el Sr. Trío, en nombre de S. M. la Regente del Reino, prevengo á Vds. que salgan inmediatamente de este local.

Levantose la correspondiente acta notarial, y fué comentada y reida tal escena por los curiosos reunidos en la plaza y por todo el pueblo, á más no poder.

Ayer jueves pasó el día en calma, es decir, no hubo comedias, visibles al ménos.

Se esperaban para hoy Viernes, pero hasta ahora nada he visto ni oído—Esperaré la hora de cerrar para el correo.

Continúa la calma. El alcalde accidental, Sr. Trío, está con sus con-

cejales encerrado en el Ayuntamiento según dicen, en sesión permanente y secreta,

Continúa nuestro corresponsal el 10; "nos hallamos terminando la quinta semana de cuaresma y desgraciadamente para esta parroquia, no tenemos acto alguno religioso que nos lo recuerde como no sea el ayuno y el rosario á que asisten en la iglesia poquisimas personas.

"En cambio, el fuego electoral avivado por la orden del señor Gobernador comunicada en la forma que V. sabe, se aviva de tal modo que no es fácil prever en qué pararán las cosas.

Lo que estos días no pasó de comedia tal vez concluya trágicamente. Y así están los ánimos que no me parece aventurado asegurar que los amagos se convierten en realidad, si la prudencia de unos y de otros no disipa el nublado.

"Pasaron jueves y viernes sin novedad; pero hoy sábado empezó á notarse desde las primeras horas de la mañana gran movimiento en los amigos del señor Olavarrieta, movimiento que fué aumentando hasta el punto de producir alarma en todo el pueblo, al ver las consistoriales atestadas de gente armada de escopetas el menor número y de palos el resto. En la plaza también había gran número de personas provistas de este último pacífico instrumento y algo mas bajo la capa ó la chaqueta, y multitud de mujeres y niños.

"¿Qué hay?—preguntaban los profanos.—Pues nada, contestaban otros; que aquí está el alcalde de Navia, señor Vallina, á poner en posesión á los nuevos concejales.

"Y he aquí que apenas acabada de dar esta respuesta entran en la plaza unas parejas de los dependientes de consumos armados de escopetas y se dirigen al Ayuntamiento entre vivas á Olavarrieta y voces descomunales de niños y mugeres que allí atrajeron á medio pueblo. Aquellos dependientes armados se colocaron en el patio de las consistoriales con orden del alcalde prohibiendo subir á nadie sin su permiso."

"A las dos y media de la tarde se acercaron el delegado Sr. Vallina, otra persona del pueblo, un forastero que no conozco y el capitán de la guardia civil seguidos de cuatro guardias y el sargento armados. Al aproximarse á la puerta de las consistoriales se cerró esta, y hombres, mugeres y niños gritaban como desesperados ¡muera la guardia civil! etc. etc. . . . y las voces cundían por las calles del pueblo y en las casas no faltaban los correspondientes ataques de nervios.

"Retirados dichos señores y los guardias en vista de tal actitud, reapareció al poco rato el Capitán de la guardia revolver en mano y anunciando que cumpliría la órden del señor Gobernador, actitud acogida con nuevos gritos y espantosa silba.

"Retirado de nuevo el Capitán, dícese que colocó dos guardias en la casa donde al parecer el delegado instaló el nuevo Ayuntamiento, compuesto de individuos afectos al señor Suárez Inclán. Empezaron los viajes de los ordenanzas del cuadro y alguno que otro guardia llevando partes de un punto á otro de la población, y el señor Coronel de dicho cuadro daba sus paseos por las inmediaciones de la plaza acompañado de algunos jefes y oficiales sin uniforme y sin que se sepa el objeto.

"Dícese que la estación telegráfica se ha tomado no se sabe por quién, razón por la cual el delegado y el capitán de la guardia civil han tenido que valerse, según también se dice,

de propios para reclamar fuerzas á los puntos inmediatos.

"Hoy domingo divúlgase á primera hora que el juez preguntó telegráficamente al Gobernador, á cual de los Ayuntamientos había de concurrir para el acto del escrutinio y que su señoría le ha contestado que concurriese á la Casa consistorial donde funciona el S. Trío. Y debe ser verdad por que en este momento que son las 10 de la mañana allí está con la junta reunida dando principio al acto. Cierro esta carta á la una de la tarde en que termina el escrutinio dando por resultado novecientos y pico de votos á favor de Olavarrieta y cuatrocientos y alguno más á favor de Suarez Inclán."

Esto dice el corresponsal, y nosotros nada decimos como no sea dar traslado á los carlistas tontos que aún piensan en elecciones.

Crónica local.

Al denunciar el jueves último escesos cometidos en uno de nuestros templos, no creíamos, ciertamente, ser tan pronto secundados, y menos de una manera tan cumplida y solemne como lo fuimos aquel mismo día por el R. P. Gil en la Novena de los Dolores. En la imposibilidad de consignar las numerosas y contundentes pruebas, al efecto aducidas por el elocuente Jesuita; consignaremos; que después de demostrar largamente á la luz de la Sagrada Escritura el profundo respeto que el sagrado templo reclama, dirigió en la peroración un caluroso apóstrofe, una enérgica invectiva á los jóvenes y á las jóvenes livianas que le profanan con sus irreverencias.

Decía, entre otras cosas: ¿Aun no somos los católicos bastante cohibidos y nuestros más sacrosantos derechos cercenados y conculcados en la vida social y pública, para que se nos venga á insultar en nuestra propia casa? ¿Vosotros, los que proclamais las tan cacareadas libertades de culto y de asociación? ¿reservareis solamente el escarnio y la opresión para el culto católico, para la asociación cristiana? A aquello de "cosas de jóvenes" respondía: ¿os atreveréis á disculpar en jóvenes lo que no se toleraría en niños que tuviesen uso de razón? ¿Eximiréis de responsabilidad moral á los jóvenes, que teneis cursando en universidades, á las jóvenes, que devorando en pocas horas una novela, os dan luego cuenta de ella página por página.

Nos felicitamos, pues, de haber dado ocasión con el referido suelto á este natable sermón, después del cual si se repitiesen dichos escándalos, sería porque, no ya la fé y la buena educación, sino la misma natural vergüenza estaba muy lejos de los reincidentes.

El viernes último manifestó el P. Gil su propósito de hacer en esta Novena la apología del Santo Sacramento de la Penitencia, procediendo desde luego á demostrarle por la Divina Revelación y fustigando rigurosamente el sacrilego folleto de que ya hablamos á nuestros lectores. Probó el sábado la divina institución de dicho Sacramento á la sola luz de la recta razón. Puso el domingo, al servicio de esta verdad el testimonio irrefragable de la historia contra los centuriadores de Magdeburgo. Y ayer la confirmó con cuantiosos frutos que la confesión reporta.

Admira en el desarrollo de estos

sermones, cuyo extracto sentimos no poder trasladar á nuestras columnas, la copia de razones nuevas, la vasta erudición, la facilidad y brillantez de expresión, que unidas en el P. Gil á un carácter fogoso cautivan durante una hora á su numerosísimo auditorio.

**

A la hora de entrar en máquina nuestro número no se ha repartido el correo de Castilla y no podemos publicar la carta de nuestro celoso corresponsal de Madrid.

**

No podemos menos de reconocer la habilidad periodística de *La Luz de Avilés* para cubrir sus desnudeces ortográficas. Había escrito ese periódico, encarándose con nosotros:

"Convéncete, hermano, blasfemaste; y si por este camino prosigues, no vas á ver cura que te cambie por *El Carbayón*."

Las palabras á ver debieron ser muy del agrado del semanario lumínico, toda vez que en su último número del día 11 de los corrientes, trata de hacer equilibrios en la cuerda floja para imitarlas, y así como gallo que coge con su piquito agudo una chinita, y la suelta, y la vuelve á coger, jugueteando; así también *La Luz*, volviendo á encararse con nosotros dice:

"Sí, CRUZ de nuestras mejores alegrías, si continuas por ese camino, no vas á ver cura que te cambie por *El Carbayón*."

Nuestros primeros padres, que echaron mano de una hoja de higuera para cubrir su desnudez, fueron unos derrochadores.

Es que no conocían la homeopatía. Los redactores de *La Luz* cubren la suya con una s.

¿No es esto habilidad? Pero no es tanta que no se descubra la maraña.

La frase "no vas á ver cura" es insólita; y quien ahora la emplea se forja la ilusión de que con ella tapa la desnudez ortográfica que todos hemos visto.

**

Juventud Católica.

Hoy á las siete y media de la noche celebrará sesión ordinaria esta academia. Los señores D. Angel Corujo D. Leopoldo Palacio continuarán la discusión del tema presentado por el señor Revollar.

TELEGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR
DE
La Cruz de la Victoria.

Madrid 12 Abril á las 10,30 noche

El Siglo Futuro manifiesta haber elevado una representación ante el Sr. Duque de Madrid contra las cartas del Sr. Villoslada acerca de la prensa tradicionalista.

El Corresponsal.

Imprenta Católica.

Horas de despacho y salida de los trenes del Ferro-carril de León á Gijón en todas las Estaciones de la línea.

NOTAS.	VÍA DESCENDENTE.	VÍA ASCENDENTE.	TRUBIA.	DESPACHO.
<p><i>Primera.</i> La correspondencia depositada en el buzón central se recoje 30 minutos antes de la salida de los correos, y la de los buzones de la población á las 8 de la mañana y 3 de la tarde.</p> <p><i>Segunda.</i> Los carteros verificarán diariamente dos repartos á domicilio: uno á las 11 y 30 de la mañana y otro á las 6 y 30 de la tarde.</p>	<p>León, salida, 10 mañana. Busdongo: 10,09 mañana. Pajares: 12,41 tarde. Navidiello: 1,21 tarde. Linares: 2,02 tarde. Malvedo: 2,22 tarde. Puente los Fierros: 2,53 tarde 5 m. Campomanes: 3,08 tarde 5,18 m. Pola de Lena, 3, 24 tarde 4,47 m. Ujo: 3,38 tarde 3,14 mañana. Santullano: 3,35 tarde 6,34 mañana Mieres: 3,54 tarde 6,58 mañana. Abaña: 4 tarde 7,20 mañana. Olloniego: 4,09 tarde 7,45 mañana. Segadas: 4,21 tarde 8,03 mañana. OVIEDO: 4,38 tarde 8,54. mañana. Lugones: 5,01 tarde 9,16 mañana. Lugo: 5,11 tarde 9,29 mañana Serín: 5,37 tarde 10,05 mañana. Veriña: 5,51 tarde 10,29 mañana. Gijón: llegada, 6 tarde.</p>	<p>Gijón: salida, 9,30 m. y 4,50 t. Veriña: 9,49 mañana y 5,11 tarde. Serín: 10,02 mañana y 5,35 tarde. Lugo: 10,24 mañana y 6,02 tarde. Lugones: 10,43 mañana y 6,23 tarde OVIEDO: 11,07 m. y 7,05 tarde. Segadas: 11,20 mañana y 7,25 tarde Olloniego: 11,32 m. y 7,48 tarde. Abaña: 8,08 tarde. Mieres: 11,47 mañana y 8,25 tarde. Santullano: 12,02 tarde y 8,58 tarde. Ujo: 12,08 tarde 9,08 noche. Pola de Lena: 12,26 tarde 9,41 n. Campomanes: 12,42 tarde 10,05 n. Puente los Fierros: 1,06 t 10,25 n. Malvedo: 1,37 tarde. Linares: 2,04 tarde. Navidiello: 2,49 tarde. Pajares: 3:34 tarde. Busdongo, 4,10 tarde. León: llegada, 5,55 tarde.</p>	<p>TRUBIA.</p> <p>Descendente.</p> <p>OVIEDO: 11,10 mañana y 7,20 tarde. San Claudio: 11,27 mañana y 7,37 tarde.</p> <p>Ascendente.</p> <p>Trubia: 7 35 mañana y 3,40 tarde. San Claudio: 7,59 mañana y 1,04 tarde.</p>	<p>Certificados ordinarios.—De nueve á diez de la mañana y de 3,30 á 4,30 tarde.</p> <p><i>Idem valor declarado, efectos públicos y alhajas.</i> — De 10,30 á 12 mañana; de 3.30 á 4,40 y de 6 á 6,30 tarde.</p> <p><i>Correspondencia oficial y prensa local.</i>—De 3 á 3,45 tarde.</p> <p><i>Idem de lista.</i>—De 9 á 10 y de 10,30 á 12 mañana; y de 3,30 á 4,30 tarde.</p>

6, ALTAMIRANO 6, **LOS CHICOS**, 6, ALTAMIRANO, 6.

GRAN ESTABLECIMIENTO

EN SASTRERIA, CAMISERIA Y ORNAMENTOS DE IGLESIA.

Barato permanente en géneros de señora.

Los conocidos dueños de esta nueva casa no han omitido gasto alguno para colocarla á la altura de las principales de esta capital. El inteligente y acreditado personal encargado de sus espaciosos talleres, se propone hacer cuanto esté de su parte para el buen cumplimiento de todos cuantos encargos se le confien. La intervención de sus dueños hará el cumplimiento perfecto, suplicando á sus clientes y al público en general visite antes de hacer sus compras el comercio con el nombre de

LOS CHICOS,

6, Altamirano, 6. J DELGADO Y COMPAÑIA, 6, Altamirano, 6.

Se recomienda á los señores sacerdotes de la diócesis la compra de casullas y otros ornamentos, de 35 pesetas en adelante; muy en breve se pasarán circulares poniendo á su alcance por tarifa la economía que se proponen hacer.

ÚNICA PROVEEDORA DE Su Santidad.



ÚNICA PROVEEDORA DE Su Santidad.

FABRICA DE CHOCOLATES AL VAPOR DE

La Perla Americana

OVIEDO.

Esta antigua y acreditada Fábrica, montada con los más modernos aparatos y movida por una máquina de 40 caballos de fuerza, cuenta hoy con más de **dos mil depósitos**, solo en Astúrias, obligando el aumento de pedidos á trabajar de noche, lo que se verifica con luz eléctrica, siendo la primera instalación en esta clase de fabricación.

Los **chocolates** de LA PERLA AMERICANA han sido premiados en cuantas exposiciones se ha presentado, habiendo obtenido hasta quince medallas de honor, y recientemente ha sido nombrada proveedora de SU SANTIDAD.

Se elaboran chocolates de 4 á 20 reales libra, en libras de todas formas, y además en pastillas de 200 y 400 gramos. Los pedidos se dirigirán á la Sr. Viuda de A. M. Fernandez, en su depósito central.

La Perla Americana. RUA, 3, OVIEDO

IMPRENTA CATÓLICA

8, SAN JUAN 8.

Este establecimiento se encarga de todo género de trabajos tipográficos, y ofrece todas las garantías que puedan desearse, así en la publicación de obras voluminosas, como en trabajos sueltos. Cuenta para ello con un variado surtido de tipos de todas clases y en colección de adornos del mejor gusto, para los impresos que se le encarguen.